



Sheinbaum y Ebrard: los aranceles “no tienen caso”

GASPAR VELA, CIUDAD DE MÉXICO

— La presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, aseguraron que “no tiene caso” que EU haya impuesto aranceles a aluminio y acero, porque no hay un déficit de aquel país una vez que México es el que importa más esos productos. **PÁG. 8**

“Aranceles no tienen caso ni justificación”

Diferendo. Sheinbaum y Ebrard califican de “mala idea” tarifas a acero y aluminio; gobierno busca reuniones con Washington

GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

El gobierno de México buscará exponer a la administración estadounidense que la imposición de aranceles de 25 por ciento al aluminio y acero “es una mala idea” y “no se justifica”, informó el titular de Economía, Marcelo Ebrard.

“Buscaremos consultas con la administración de Estados Unidos para presentarle la información que tenemos. El secretario de Comercio (Howard Lutnick) tiene que ser ratificado esta semana, entonces podremos reunirnos oficialmente”, apuntó en la mañana.

Explicó que el argumento para esta medida fue que la exportación de acero y aluminio de México a EU había crecido mil 600 por ciento.

Sin embargo, con datos de EU, mostró que dicha exportación se mantuvo prácticamente en el mismo porcentaje.

Ebrard destacó que México importa más acero del que exporta, por lo que, aseguró, no se justifica dicha tarifa.

“México importa más acero de Estados Unidos del que exporta. No hay tal mil 600 por ciento de aumento. Si la base de comparación es ésta, estamos igual. ¿Quién creció? Pues ese país nos vende más, entonces no se justifica la tarifa. Es injusto”, resaltó.

Asimismo, mostró un video del recorrido de un pistón, cuya materia prima es el aluminio, para

ejemplificar por qué dicha tarifa “es una mala idea”.

“Ese pistón cruzó ocho veces las fronteras. Imagínense, todo mundo le va a poner ocho veces una tarifa, ¿en cuánto va a salir el vehículo al final? No tiene sentido.

“Esas tarifas son mala idea porque solo con el pistón estamos integrados los tres países (México, EU y Canadá), desde la producción del aluminio, la fundición, cómo se termina el pistón, cómo cruza”.

No obstante, Ebrard aseguró que tiene los elementos necesarios para evitar la imposición de aranceles a todos los productos mexicanos.

Y ADEMÁS

Pide represalias la Canacero y va a EU

La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) pidió represalias recíprocas a productos siderúrgicos de EU de no lograr la exclusión de México de los aranceles impuestos por Donald Trump. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, aseguró que representantes de esa cámara ya estuvieron en Washington para buscar acuerdos.

“Tenemos mucha información y todos los días seguimos recopilando y precisando más detalles. Llegaremos a la cita con los elementos necesarios”, destacó.

Informó que la próxima semana tendrá las primeras pláticas formales y expondrá un análisis sobre el comercio e inversión entre México y EU en los últimos años.

Al respecto, la presidenta Claudia Sheinbaum reiteró que “no tienen caso”, pues “no hay déficit de Estados Unidos”.

Subrayó que hay mecanismos para expresar la inconformidad de México y se pronunció por esperar: “como siempre digo, paso por paso, para qué nos adelantamos”.

Afectaciones y quejas

El presidente de la American Society of Mexico, Larry Rubin, consideró que la medida arancelaria de Donald Trump puede ser temporal.

“Por la falta de producción que tiene EU es probable que sea una medida temporal”, expresó, pues señaló que pudo haber sido originado por las quejas de empresarios del sector acerero para que el acero chino no ingrese a ese país.

En tanto, Juan Baker, ex subsecretario de Comercio Exterior, afirmó que las consecuencias se verán “en los costos y un aumento en la inflación para ambos países”.

Con información de: Yeshua Ordaz, Giselle Soriano y Alejandro Castro



El secretario de Economía en la conferencia mañanera de Palacio Nacional. JORGE CARBALLO